

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية
People's Democratic Republic of Algeria

وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
Ministry of Higher Education and Scientific Research

جامعة عباس لغرور خنشلة
Abbes Laghrour Khenchela University
كلية الآداب واللغات
Faculty of Letters and Languages
قسم الآداب واللغة الإنجليزية
Department of English and Literature



الملتقى الوطني الثاني (حضور و عن بعد) 2nd National (HYBRID) Conference

Human and Social Sciences Research (HSSR) in Foreign Language:

A Paradigm Shift via English in HSS vs. STEM Disciplines

استعمال اللغة الأجنبية في البحث العلمي في
ميادين العلوم الإنسانية والاجتماعية:

دور اللغة الإنجليزية في إحداث النقلة النوعية في ميادين العلوم
الإنسانية والاجتماعية مقارنة بالمجالات العلمية والتقنية

تاريخ الإنعقاد: Conference Date

20 NOVEMBER 2024 20 نوفمبر

أجال استقبال الملخصات: Deadline for abstracts

05 NOVEMBER 2024 05 نوفمبر



رئيس الملتقى Conference Chair
Dr. Abderrazak BEDDIAF
د. عبد الرزاق بضيف

لغات الملتقى / Conference languages

العربية English
Français Italiano
Español Deutsch
Tamazight (ⵜⴰⴳⴷⵓⴷⴰⵢⵜ)



razak.beddiaf.conferences@gmail.com

f More info. on <https://www.facebook.com/AbderrazakBeddiaf> لمعلومات أكثر



<https://www.linkedin.com/in/abderrazak-beddiaf-425234a6>

Topics of interest include, but are not limited to: تشمل المواضيع ذات الاهتمام، على سبيل المثال لا الحصر:

1. HSS vs. STEM (Human and Social Sciences vs. Science, Technology, Engineering, and Mathematics) research methodology exploration and promotion of innovation and best practices through (English as a) foreign language.

1. استكشاف منهجيات البحث في العلوم الإنسانية والاجتماعية مقابل العلوم والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات (STEM)، وتعزيز الابتكار والممارسات الفضلى باستعمال اللغة الأجنبية (وخاصة الإنجليزية).

2. Promoting scientific and academic excellence (in HSS / STEM) by means of (English as a) foreign language.

2. تعزيز التفوق في البحث العلمي والأكاديمي عن طريق اللغة الأجنبية، وخاصة الإنجليزية (في العلوم الإنسانية والاجتماعية/العلوم والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات).

3. Pedagogical and instructional insights: the potential of (English as a) foreign language skills in enhancing research in HSS / STEM.

3. رؤى تعليمية وتربوية / بيداغوجية: إمكانات المهارات في اللغة الأجنبية (وخاصة الإنجليزية) في تعزيز البحث في العلوم الإنسانية والاجتماعية والعلوم والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات.

4. Research challenges and opportunities/ prospects in (English as a) foreign language (translation issues, access to sources, ethical considerations, and best practices).

4. الرهانات والفرص / الآفاق البحثية أثناء استخدام اللغة الأجنبية، وخاصة اللغة الإنجليزية (قضايا الترجمة، الوصول إلى المصادر والحصول على الموارد، الاعتبارات الأخلاقية، والممارسات الفضلى).

5. Networking, conducting scientific research, and Publishing Opportunities: Relevance of (English as a) foreign language in HSS and STEM scientific activity, scholarly research and academic contexts.

5. فرص التواصل والتشبيك وإجراء الأبحاث العلمية والنشر: أهمية اللغة الأجنبية (/ الإنجليزية) في الأوساط الأكاديمية والبحث والنشاط العلمي في المجالات العلمية والتقنية وقريناتها في العلوم الإنسانية والاجتماعية.

6. Significance of conducting research in (English as a) foreign language and its impact on inter-/national relations, education policies, as well as industry and economy-related practices.

6. أهمية إجراء البحوث باستعمال اللغة الأجنبية (وخاصة الإنجليزية) وتأثيره على العلاقات الوطنية / الدولية، السياسات التعليمية والعلمية، والممارسات العملية في الصناعة والإقتصاد.

7. Emerging trends and future directions in (English as a) foreign language research

7. الاتجاهات الناشئة والتوجهات المستقبلية في البحث باستعمال اللغة الأجنبية (وخاصة الإنجليزية).

8. Interdisciplinary research exchange and collaboration: Innovative methodologies, approaches, and strategies tailored to HSS and STEM research in foreign language.

8. التبادل والتعاون البحثي المتعدد التخصصات: (الطرق والمناهج والاستراتيجيات المبتكرة المخصصة للبحث في العلوم الإنسانية والاجتماعية والعلوم والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات باستعمال اللغات الأجنبية).

9. Promotion of (English as a) Foreign Language training, professional development, and capacity building initiatives.

9. تعزيز مبادرات التدريب والتطوير المهني وبناء القدرات في اللغة الأجنبية (وخاصة الإنجليزية).

10. Scientific Research in language and education: linguistics, didactics, literature, civilisation, translation, and testing and assessment.

10. البحث العلمي في اللغة والتعليم: اللسانيات، التعليمية، الأدب، الحضارة، الترجمة، الإختبار و التقييم.

Conference Email / razak.beddiaf.conferences@gmail.com البريد الإلكتروني للملتقى:

More info. on <https://www.facebook.com/AbderrazakBediaf> لمعلومات أكثر

<https://www.linkedin.com/in/abderrazak-beddiaf-425234a6>

This second edition of the national conference on 'HSS Research in Foreign Language' is conducive to foster and promote the quality of scientific research in the humanities and social sciences, along with their STEM (Science, Technology, Engineering, and Mathematics) counterpart disciplines, within Algerian academia. Scientific research paradigms within the different disciplines of study and inquiry face multifaceted challenges and opportunities that necessitate thorough exploration and discussion. Harnessing collaboration among researchers of different stature and channeling the power of collective intelligence would indeed open up very many new possibilities, paying off in terms of more rewardingly reliable productivity, supportive partnership and sustainable competitiveness.

It is the aim of this edition to address these critical challenges and opportunities by providing a platform for scholars, researchers and teachers to exchange and share experiences, insights, ideas, and perspectives so as to foster a national dialogue on the role of (English as a) foreign language in the diverse HSS and STEM research fields and contexts.

الديباجة:

تهدف الطبعة الثانية هذه من المؤتمر الوطني حول " استعمال اللغة الأجنبية في البحث العلمي في ميادين العلوم الإنسانية والاجتماعية" إلى تعزيز وترقية جودة البحث العلمي في مجالات العلوم الإنسانية والاجتماعية (HSS) ونظيراتها من التخصصات في العلوم والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات (STEM)، ضمن الأوساط الأكاديمية الجزائرية، إذ تواجه مناهج البحث العلمي في مختلف المجالات رهانات وفرص متعددة الأوجه تستدعي استكشافا ومناقشات عميقة. ومما لا ريب فيه أن تسخير التعاون بين الباحثين من مختلف المستويات والتخصصات وتوجيه قوة الذكاء الجماعي من شأنه أن يفتح آفاق جديدة وواعدة، ما سيؤدي إلى عائدات مجزية من إنتاجية موثوقة، وشراكة داعمة، وتنافسية مستدامة.

والهدف من هذه الطبعة الثانية للمؤتمر هو معالجة هذه التحديات الحرجة وتبسيط الضوء على الآفاق الهامة من خلال إتاحة الفرصة للباحثين ولكل المنتمين إلى الأوساط الأكاديمية في ظل النزعة البحثية الراهنة المتعددة التخصصات لتبادل ومشاركة الخبرات، الرؤى، والأفكار ووجهات النظر لإبراز دور اللغة الأجنبية في البحث العلمي وتعزيز الحوار الوطني حول أهميتها عبر مختلف مجالات البحث في العلوم الإنسانية والاجتماعية والعلوم والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات وسياقاتها المتعددة.

البريد الإلكتروني للملتقى: razak.beddiaf.conferences@gmail.com / Conference Email

لمعلومات أكثر <https://www.facebook.com/AbderrazakBediaf> More info. on

<https://www.linkedin.com/in/abderrazak-beddiaf-425234a6>



الرؤساء الشرفيين: Honorary President

Pr. Abdelouahad Chala, University Rector

Pr. Rachid BELAIFA, Dean of the Faculty

اللجنة العلمية: Scientific Committee

President: Dr. Nourelhouda OUCHENE

Prof. Radia Aissi, Batna 2 University

Prof. Souryana Yassine, Tizi Ouzou University

Dr. Abdlegfour Beddiaf, Khenchela University

Dr. Abdelkader Beddiaf, Khenchela University

Dr. Imene Bouziane, Khenchela University

Dr. Sara Messaoudi, Khenchela University

Dr. Bakhta Sefarti, Tiaret University

Dr. Ahlem Salhi, Biskra University

Dr. Bechar Ahmed, Biskra University

Dr. Amel Benyahia, ENS Constantine

Dr. Assia Azzoui, Mila University

Dr. Karima Ladjel, 'Msila University

Dr. Wided Sellam, Annaba University

Dr. Abdelkader Makhlouf, University Center of Elbayadh

Dr. Tarek Azzouzi, Mila University

Dr. Belkaim Leila, Tiaret University

Dr. Sana Bouras, El Taref University

Dr. Halima Beddiaf, Khenchela University

Dr. Walid Mokhtari, Tiaret University

Dr. Nadja Hami, Alger2 University

Dr. Ouided Arab, Constantine 1 University

Dr. Sofiane kadem, ENS Oran

Dr. Naima Ladaci, El-Taref University

Dr. Badra Hamidi, Aflou University Center

Dr. Fateh Meziti, Khenchela University

Dr. Ouahid Atik Zid, El-Oued University

Dr. Otmane Leyla, Djelfa University

Dr. Abderrazak Beddiaf, Khenchela University

اللجنة التنظيمية: Organization Committee

President : Dr. Salah Kellil

Abdelkhalek Beddiaf

Djedda Tackouachet

Walid Djeddi

Aidoud Wafa

Fetni Kelthoum

Adel Amarouayache

Dr. Agoun Imene

Dr. Amal Boumaaraf

Dr. Kadri Hadda

Dr. Ben Athmane Mohamed

Beroual Kamel

Khadem Hichem

Dr. Chelghoum Naima

Dr. Meziti Khemissa

Dr. Boualag Samia

Dr. Laouer Souhila

Dr. Hichem Toumi

تواريخ ومعلومات مهمة / Dates and important Information

يتم اجراء الملتقى حضوريا وعن بعد (بدون رسوم) Conference mode: online & onsite (free of charge)

Abstract (150-200 words) should include full name, rank, affiliation (university/department, email and phone number, and a short bio يرفق الملخص (150-200 كلمة) بسيرة ذاتية قصيرة و المعلومات التالية: الاسم الكامل، الرتبة، مؤسسة / قسم الانتماء، البريد الإلكتروني ورقم الهاتف.

تاريخ انعقاد الملتقى: 20 نوفمبر 2024 20 NOVEMBER

آخر أجل لإرسال الملخصات: 05 نوفمبر 2024 05 NOVEMBER

الإشعار بالقبول قبل : 08 نوفمبر 2024 08 NOVEMBER

يتم الرد على الملخصات المقبولة فقط / Only accepted abstracts will be replied to

ترسل المداخلات كاملة قبل : 15 نوفمبر 2024 15 NOVEMBER

البريد الإلكتروني للملتقى: razak.beddiaf.conferences@gmail.com Conference Email

لمعلومات اكثر <https://www.facebook.com/AbderrazakBeddiaf> More info. on

<https://www.linkedin.com/in/abderrazak-beddiaf-425234a6>